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Assemblée Générale Ordinaire du 10 Janvier 2022 
 

Rapport moral et d’activités  
 

Exercice du 01/09/2020 au 31/08/2021 
 
 
L’exercice 2020 2021 a démarré par les actions organisées en commun avec la Gendarmerie 
d’Eure et Loir dans le cadre de l’opération GEND’EQUIN, des documents ont été préparés afin 
d’auto-évaluer et protéger nos sites et apporter des recommandations concernant les actes 
de cruauté, puis il a été très perturbé par la pandémie, avec de nouveaux confinements du 30 
Octobre au 15 Décembre 2020 et du 3 Avril au 3 Mai 2021. 
 
L’Assemblée Générale de l’exercice précédent a été tardive et a du être reportée en Juin. 
Celle-ci s’est déroulée le 1er Juin 2021, en visio.  
Le quorum étant atteint elle a pu délibérer règlementairement. 
Comme indiqué sur le site les voix exprimées étaient au nombre de 235. 
Le rapport Moral et d’activités a été approuvé à une très grande majorité par 225 voix OUI et 
10 NON de même pour le rapport financier et le budget prévisionnel qui ont été approuvés à 
la quasi-totalité des voix par 225 OUI et 10 NON. 
Ces rapports étaient consultables sur le site du CDE. 
 
Pour l’exercice qui nous concerne : tout d’abord, une très bonne nouvelle, c’est 
l’augmentation sensible des licences plus de 10%.   
Les membres du comité se sont réunis 5 fois. La 1ère réunion de l’exercice a eu lieu en 
présentiel le 16 septembre 2020, et les 3 suivantes en visio, les 17 Novembre pour le 
calendrier des manifestations suite à la visio du CRE du 10 Novembre, le 12 janvier, le 23 mars, 
puis à nouveau en présentiel le 27 avril qui a eu pour but de préparer l’Assemblée Générale 
et l’envoi des documents nécessaires aux votes des différents rapports. 
 
Les Centres Equestres du département :  
 
Pour cet exercice, une légère augmentation de nos membres adhérents soit 101 
établissements, pour 99 en 2020, et 94 en 2019 dont 2 organismes déconcentrés de la FFE 
qui sont le CDTE et le CDE. 
  
En 2020-2021 nous comptons : 
 

 15 en 2021 pour 14 clubs affiliés (associations loi 1901). 
 40 en 2021 pour 38 clubs agréés (professionnels).  
 11 en 2021 pour 11 organisateurs affiliés (associations loi 1901). 
 35 en 2021 pour 36 organisateurs agréés (professionnels).  
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Nous avons ainsi accueilli 6 nouveaux clubs qui sont : 
 

 CLAF Association La Ruade Pascale LAMBOLEY 28700 AUNEAU 
 ORAF Lancey Equitation Loisirs Melvin PETROCCHI 28190 COURVILLE 
 ORAG Fanny FERRIE 28100 DREUX 
 ORAG Elevage des Pins Elizabeth BILLET 28130 MAINTENON 
 ORAG La Goufferie Attelage Erick BRIERE 28170 MAILLEBOIS 
 ORAG Ecurie des Maisons Neuves Angélique PREVOST 28400 NOGENT LE ROTROU 

 
Les Clubs titulaires des labels : 
 
18 du label bien-être animal 
28 Ecoles françaises d’équitation cheval et poney 
3 tourisme équestre 
5 écuries de compétition 
5 Cheval étape 
1 Ecole d’attelage  
2 Equi handi mental 
1 Equi handi moteur et sensoriel 
  
 
Les licences 
 
Une hausse significative des licences est à observer. Elle est équivalente à une augmentation 
de plus de 10% soit 10.16% en comparaison de l’année passée, l’exercice précédent avait vu 
une baisse de 3,27%.  
 
Au niveau national, nous constatons une hausse de 9.72% des licenciés pour une baisse 
d’environ 2,46% en 2020, au niveau régional, une augmentation de 8% pour une baisse en 
2020 de 3,41%. 
 
 Dans notre département, nous comptons 5389 Licenciés pour 4 892 licenciés l’année 
précédente :  

 2511 licences poney.  
 2269 licences cheval.  
   609 licences tourisme. 

 
Il y a 4396 femmes licenciées pour 993 hommes. 
 
De plus nous observons un taux de fidélité de nos cavaliers très important puisque nous 
arrivons en 3eme position du top 10 des départements avec 67,66% du taux de 
renouvellement de nos cavaliers. 
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Concernant les licences compétitions, on en dénombre 1121 pour 1245 l’exercice précédent 
soit une baisse essentiellement sur les licences clubs dues au covid. 

 
 841 licences clubs : 718 pour les femmes et 123 pour les hommes.  
 241 licences amateurs : 197 pour les femmes et 44 pour les hommes. 
   39 licences professionnelles : 13 pour les femmes et 26 pour les hommes. 

 
       Parmi les 1019 femmes ayant une licence compétition 460 sont juniors et parmi les 226 
hommes 65 sont juniors. 
 
 
Les Objectifs prévus pour l’exercice ont été globalement tenus : 
 
L’embauche d’un apprenti a été réalisée en Décembre 2020, Clémence PENTECOTE sera sous 
contrat jusqu’en Aout 2022. 
 
Les actions de communication pour la rentrée scolaire sur les radios locales sweet fm, 
vibration, virgin radio, complétées pour cette année par radio intensité à raison de 6 à 8 spots 
par jour pendant trois semaines au mois de Septembre ont certainement porté leur fruit sur 
l’augmentation des licences. 
 
La communication avec les clubs : le site est maintenant renseigné régulièrement, le 
whatsapp a fait son travail, la page facebook est opérationnelle.  
 
Après des recherches importantes sur de nombreux fournisseurs, l’offre aux clubs des Roll up 
a pu être mise à exécution. Les Roll up terminés ont été livrés dans les centres équestres. 
 
Le circuit départemental a été mis en place pour les différentes disciplines même si les 
compétitions n’ont pu être toutes organisées. 
Malheureusement, le challenge départemental n’a pu voir le jour cette année. 
 
Formations des enseignants : 
 
Le CDE en collaboration avec le CRE a participé aux Ateliers pédagogiques qui ont eu lieu le 1er 
Février 2021, ces journées intenses, ont permis de découvrir de nouvelles activités équestres 
telle que le Moutain trail ou l’equi-coaching, de travailler sur la locomotion du cheval. 
Les centres de formation de la région ont été sollicités et ont participé en amenant des 
chevaux permettant de faire des démonstrations. 
Plusieurs enseignants du département étaient présents. 
 
La formation avec Francis REBEL a bien au lieu les 21 Janvier et 11 Février 2021, dix 
enseignants du département ont pu profiter des qualités pédagogiques et techniques dans le 
domaine du Sauts d’Obstacles. 
Le compte rendu de ces deux journées se trouvent sur le site dans l’onglet « clubs » 
 
Le centre de formation à l’AE et au BP de notre département : Les Ecuries du Val de l’Eure a 
obtenu la certification QUALIOPI. 
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Les demandes de subvention 
 
Cette année, Nathalie était ravie de voir que le temps passé pour les demandes de subventions 
avait été productif, puisque nous avons obtenu une aide plus importante que l’an passé. Ces 
aides serviront pour l’exercice suivant à continuer la communication de la rentrée pour la 
promotion de nos activités, à la mise en place d’épreuves para-dressage lors de l’organisation 
du challenge, l’éventuelle organisation de stands de démonstrations et de participations de 
cavaliers en situation de handicap accompagnés par les établissements spécialisés ou les 
centres équestres lors du challenge. 
 
L’organisation de la soirée des récompenses. 
 
L’achat d’un matériel de type rond de longe pour la mise en longe ou en liberté des cavaliers 
en situation de handicap. 
 
  
Le CDTE 
 
Le 15 Novembre 2020, Madame Nathalie DUFLOS Présidente, Monsieur Jean Louis FOURMI 
ont démissionné de leur poste au CDTE, le CDTE a été mis en sommeil dans l’attente du 
changement de statuts mis en place par la Fédération. 
Il sera nécessaire de régulariser la situation après les élections de Janvier 2022. 
Je rappelle le souhait de Madame Joelle THEURILLAT en hommage à Gilles PELLETIER de 
réorganiser en 2022, la transbeauce randonnée chère à son cœur. 
 
 
Les compétitions de l’exercice :  
 
Le CDE gère la possibilité pour les clubs d’inscrire sur site de la Fédération une DUC tardive, 
et valide les épreuves de circuit départemental. 
 
Comme l’année passée le CDE a offert les plaques et flots de chaque compétition circuit 
départemental, petits trophées ont été ajoutés à chaque colis.  
 
Sur la période du 6 Septembre 2020 au 13 Aout 2021 
Les concours ont été en légère augmentation 
Nombre d’épreuves en 2018 tous indices confondus : 1347 
Nombre d’épreuves en 2019 tous indices : 562 
Nombre d’épreuves en 2020 tous indices : 651 
 
Nous sommes très fiers d’avoir dans notre département un cavalier médaillé de bronze aux 
JO de Tôkyô au Japon, Karim Florent LAGHOUAG a brillamment relevé le défi qui lui a été 
lancé puisqu’il ne devait pas faire partie de l’équipe, et monte avec ses coéquipiers sur la 
3eme marche du podium. 
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Cheval et Diversités  
 
Les défis mis en place à l’initiative de Philippe COTTIN du CDE 36 et de Véronique CHERUBIN, 
n’ont pu être organisés comme prévu lors d’un grand regroupement à LAMOTTE BEUVRON 
mais se sont déroulés dans chaque département, véronique CHERUBIN et Aline BEAULIEUX  
l’ont organisé dans leurs établissements respectifs l’une à la HOUSSINE, Nathalie CARRIERE 
s’est déplacée pour remettre des récompenses, elle était accompagnée par Pascal DEBOUDT 
et Clément MILLET du CRECVL et l’autre au Centre Equestre Dunois, c’est alors Jean Louis 
FOURMY qui a remis les récompenses aux cavaliers. 
Les reprises de para-dressage n’ont pu être organisées lors du challenge, puisqu’il a été 
annulé. 
 
 
Du Département à la Région 
 
Afin de respecter les statuts des CDE et des CRE, mon élection à la Présidence du Comité 
Régional d’Equitation, Centre Val de Loire, a entrainé ma démission du CDE28. 
D’ici les nouvelles élections du CDE28, c’est Nathalie DUFLOS qui assure l’intérim pour les 
affaires courantes. 
Je tenais à remercier les membres du comité qui m’ont accompagné depuis 2017, et remercie 
également les Clubs du département pour m’avoir assuré de leur confiance pour le CDE mais 
également le CRE. 
 
 
 
 
 
 
        Nathalie CARRIERE 
        Présidente 


